



**2022 - 2023**

67<sup>e</sup> REVUE ANNUELLE

13 MAI 2023

*sous la présidence d'honneur du  
Major François Roy,  
Commandant de l'Escadrille de Vol B  
au 430<sup>e</sup> Escadron tactique d'hélicoptères*



## BIOGRAPHIE

*Major François Roy*

*Commandant d'Escadrille  
de Vol B 430e Escadron  
tactique d'hélicoptères*



Le Maj Roy est né à Roberval en 1981. Il se joint au mouvement des Cadets de l'air en 1993 où il se voit accueillir dans la grande famille de l'Escadron 634 Jonquière. Comme cadet, il a la chance de participer à plusieurs camps d'été dont le cours d'introduction au leadership, d'introduction à l'instruction et le cours de chef de file. Il réalise l'un de ses rêves et obtient ses ailes de pilote planeur en 1998, puis celles d'avion motorisé l'année suivante. Il termine les deux dernières années de sa carrière de cadet en tant qu'Adjudant 1ère Classe. Il devient, par la suite, officier réserviste dans le Cadre des Instructeurs de Cadets (CIC) en 2000 où il continue de s'impliquer à l'Escadron 634 de Jonquière et à l'École de vol à voile des cadets de la Région de l'Est (EUVRE) comme instructeur de vol sur planeur.

Le Major Roy complète un baccalauréat en génie informatique à l'Université du Québec à Chicoutimi (UQAC) en 2005. Il s'inscrit ensuite comme pilote dans les Forces Armées Canadiennes (FAC) en 2006. Durant sa formation de pilotage, il pilote le Grob G120, le Harvard II et le Bell 206 Jet Ranger. Il obtient ses ailes de pilote des FAC en 2009 et est alors promu au grade de capitaine.

Sa 1<sup>re</sup> affectation opérationnelle est au 430e Escadron tactique d'hélicoptères à Valcartier, Québec. Il complète sa formation sur l'hélicoptère CH146 Griffon en 2010. Il se déploie ensuite pendant huit mois avec le Bataillon d'aviation canadien à Kandahar, Afghanistan, sur l'Opération ATHENA.

Le Major Roy est ensuite muté au 403e escadron opérationnel d'entraînement en juillet 2014 en tant qu'instructeur de vol sur le Griffon. Durant son affectation, il assume les postes d'instructeur sénior, d'officier des standards de l'unité puis celui de chef instructeur. Il est promu au grade de major en 2017 où il devient le Commandant de l'Escadrille de Vol d'entraînement opérationnel.

En 2022, le Major Roy est muté à nouveau au 430e Escadron tactique d'hélicoptères à Valcartier, au poste de Commandant d'Escadrille de Vol B, escadrille axée sur le développement de la force et l'innovation.

Le Major Roy cumule 2,300 heures de vol dont 1,700 sur le CH146 Griffon. Il est marié au LCol Evelyne Lemire, Chef par intérim du Centre d'apprentissage des affaires publiques de la Défense et chef instructeur. Ils sont les fiers parents de Nathan (12 ans), Laurie (11 ans) et Danaé (9 ans) qu'ils aiment plus que tout au monde.



## **Mot du commandant**

### **Major Jean-Marc Vaillancourt, CD**

Bonsoir,

En tant que commandant de l'Escadron 634 de Jonquière, il me fait plaisir de vous remercier de votre présence à notre 67<sup>e</sup> revue annuelle. J'en suis à ma deuxième année comme commandant et je suis toujours aussi fier et enthousiaste de voir le travail et la

détermination de nos cadets. Cette année aura été riche en développement pour le personnel, les cadets-cadre et les cadets. La reprise des activités dans un cadre non restreint, nous a permis d'offrir aux jeunes un programme standard avec du vol d'avion, des survies en forêt avec nuitées, les jeux des cadets, un voyage à Québec, pour ne nommer que ceux-ci.

Je nous avais donné comme objectif de remettre l'Escadron 634 Jonquière sur les rails et, grâce à tous les jeunes ici ce soir, je peux dire que nous avons atteint et même dépassées les attentes. Je suis fier de dire que nous sommes toujours au sommet des meilleures unités et que ce n'est pas terminé.

Je veux aussi souligner tous les efforts et la persévérance que nos bénévoles et officiers ont fait preuve encore cette année ; sans eux, rien n'aurait été possible. Ils ont continué d'explorer des méthodes inconnues et de faire appel à l'originalité. Ils ont aussi été en mesure de s'adapter aux nouvelles générations et d'être à l'écoute des cadets pour mettre sur pied des activités qui rejoignent les jeunes d'aujourd'hui. Je les remercie profondément.

Chers parents, l'implication de nos cadets passe aussi par votre support, à travers le transport, l'encouragement donné à vos enfants et votre implication. Grâce à vous, ils sont en mesure de participer aux activités, de développer une grande somme de qualités personnelles tout en contribuant à la réussite de notre escadron.

À vous tous, cadettes et cadets de l'escadron 634, vous avez été mon énergie. Toutes mes félicitations ! Vous pouvez être fiers de ce que vous avez accompli car vous tous faites honneur à vos prédécesseurs, à votre escadron. Je vous souhaite un très bel été et, à ceux qui partent sur divers camps, profitez de cette occasion pour tisser des liens d'amitié et acquérir une expérience de vie unique.

Bon été à tous et on se revoit en septembre prochain !



## **Mot du président**

### **M. Alain Lavoie**

Bonjour à vous tous !

Après les trois dernières années qui sont passées à l'histoire, les activités de l'escadron ont reprises de façon presque normale.

L'année d'entraînement 2022-2023 fût une année comme on en n'a jamais vue. Les cadets seniors du moment revenaient d'une période de trois ans de télé-entraînement.

Le commandant, le major Vaillancourt, appuyé par son équipe sensationnelle, a fait de cette année, une année exceptionnelle. Les cadets/tes ont pu accéder à une innombrable quantité d'activités offertes tout au long de cette année grâce à la participation de tous.

Le major Vaillancourt c'était donné le mandat de faire voler tous les cadets. Et bien, chose faite, tous les jeunes qui ont voulu y aller y sont allés.

Je tiens à remercier et féliciter le Major Vaillancourt pour son dévouement à l'escadron 634. Merci également à tout le personnel qui a su faire, de cette année, un exemple à suivre pour les années futures.

Il ne faut surtout pas oublier un autre groupe, souvent dans l'ombre, les membres du comité civil. Un gros merci à toute cette équipe qui, cette année, a remis la main à la pâte pour donner aux jeunes les fonds nécessaires pour le fonctionnement de toutes les activités. Ce ne fût pas une tâche de tout repos mais ils ont relevé le défi ; leurs efforts furent un grand succès et cela avec l'aide de la communauté jonquiéroise.

Un gros merci au président d'arrondissement, Monsieur Carl Dufour qui a pris la présidence dans notre Casino 634 et qui en a fait un franc succès.

Félicitations à tous nos jeunes pour cette année mémorable et à l'an prochain.



## Mot du cadet commandant

### Adj. 1 Élora Bolduc

Sept ans à l'Escadron 634 de Jonquière ça passe vite ! Je me souviens de ma première soirée comme si c'était hier ! J'étais déjà tellement fière de faire partie de cette incroyable équipe que j'ai donné le meilleur de moi-même et que j'ai oublié de respirer lors de mon garde-à-vous... J'en ai perdu connaissance ! Mémorable n'est-ce pas ? J'ai donc une belle cicatrice sous mon menton, qui me rappelle le plancher du gymnase ! Malgré cet accident, assez cocasse, je ne me suis pas découragée. Pour certains, cela aurait été certainement la fin de l'aventure, mais pas pour moi ! Pour être honnête, je me souviens seulement de

l'Adj 1e classe qui était présent et qui m'a donné le courage d'être à sa place lorsque j'aurai son âge et me voilà donc, quelques années plus tard, occupant sa place !

L'Escadron 634 n'est pas seulement un Escadron, mais une belle et grande famille qui s'encourage et qui pousse à la persévérance. Avec eux, on n'a pas le temps de se tourner les pouces. Oh que non ! J'ai tellement appris lors de mon passage dans cette admirable organisation. De l'aviation à la survie, il y a de tout pour intéresser tout le monde. Pour moi, c'est dans la musique que j'ai trouvé ma voix à la flûte traversière. J'y ai rencontré deux de mes grandes amies, Marianne Larouche et Aude Tremblay. Elles ont rendu mes années de cadets encore plus spéciales ; mon premier remerciement s'adresse donc à elles. Elles ont su rendre ces années magiques et me pousser à sortir de ma petite coquille ! Merci mes amies ! La musique a donc joué un rôle majeur au sein de la 634. Je n'oublierai jamais mon excitation lorsque nous avons gagné la deuxième place lors de la compétition d'ensemble musical à Bagotville !

Je tiens aussi à remercier les excellents officiers de musique, Mesdames Nancy Lapierre, Laura Dufour et Dominic Desbiens. Mon expérience, en tant que cadette, m'a appris que, pour réussir dans la vie, il ne faut pas abandonner ; il faut savoir se relever lorsqu'on trébuche et il faut savoir s'entourer de gens de confiance.

Une expérience que j'ai adorée a été de pouvoir voler en planeur pour la première fois ! Je me rappelle que plusieurs personnes me disaient qu'ils n'avaient pas du tout aimé le décollage ; pour moi, c'était le meilleur moment et j'avais toujours hâte de retourner dans les airs pour revivre ce moment palpitant. Ce que j'ai le plus aimé à l'Escadron fut de rencontrer les cadets et d'apprendre à mieux les connaître, surtout le niveau 2 de 2019 ! Je vous remercie, ce fut un honneur d'être votre sergent ! Ce fut probablement mon année préférée et d'avoir été là pour vous. Je tiens à remercier deux personnes, Capt Tapin-Cyr et Lt Benoît, de m'avoir encouragé et de m'avoir aidé à m'améliorer dans mon cheminement pour être Adj 2 et par la suite Adjudant 1.

J'ai aussi adoré la marche militaire et pour cela, j'ai eu le meilleur professeur ! Je veux finalement remercier la personne la plus importante de mon cheminement dans les cadets, le Major Jean-Marc Vaillancourt ! Non seulement, il était le meilleur professeur de drill que j'ai eu, mais il a aussi été un major incroyable à suivre ; il m'a permis d'apprendre davantage pour être la meilleure version de moi en tant qu'Adjudant 1. Merci d'avoir cru en moi et de m'avoir donné la possibilité de poursuivre mon rêve pendant ces six merveilleuses années ! Je ne pourrai jamais vous remercier assez de m'avoir fait confiance !

Finalement, je remercie tous les cadets qui ont été présents cette année et merci à mes merveilleux, non, à mes staffs incroyables ! Merci à Jakob Fradette et Jérôme Renaud !

Bonne fin d'année à tous et bon été ! Au plaisir de se recroiser un jour !

# Quelques photos de



# L'année 2022-2023



## Déroulement de la cérémonie

18h40	Formation de la parade
19h00	Salut général
	Revue des cadets
	Défilé
	Démonstrations
	Remise des récompenses
	Allocutions
	Avance en formation de revue
	Hymne national
	Salut général
21h00	Démembrement de la parade
22h00	Départ



## Trophées et récompenses

Tir	Trophée Bill-Jones
Musique	Trophée Omer-Bérubé et plaque
Pilotage	Trophée Serge-Trudeau
Persévérance	Plaque Martin-Trudel
Meilleurs cadets de section	Plaque
Recrue de l'année	Trophée Antoine-Gagnon
Camaraderie	Trophée Alain-Lavoie
Implication générale	Trophée Jean-Marc-Ouellet
Cadet de l'année	Trophée François-Lapointe
Appréciation	Plaque
Médaille de service	Ligue des cadets de l'air
Médaille d'excellence	Légion Royale canadienne
Médaille Strathcona	Fondation Strathcona

# Résumé de l'histoire de l'Escadron 634

**1956**

Fondation de l'Escadron 634, Major R. Dufault cmdt, P.E. Forcier président

Remise de la charte par la ligue des Cadets

**1957**

Première revue annuelle

**1959**

Déménagement des locaux de l'école St-Michel vers l'école Sacré-Coeur

**1963**

Changement de l'écusson d'épaule de l'Escadron

**1966**

Festivité du 10e anniversaire de l'Escadron

**1975**

Remise de la Bannière à l'Escadron

Apparition du premier logo de l'Escadron

Arrivée des filles à l'Escadron

**1976 ainsi que 1978**

Première position de l'Harmonie de l'Escadron aux finales provinciales

**1977**

Troisième position aux finales provinciales d'exercice militaire de précision féminin

**1978**

Changement de la couleur de l'uniforme bleu en laine pour l'uniforme vert

**1980**

Déménagement des locaux de l'école Sacré-Coeur vers l'école Immaculée-Conception

**1981**

Festivité du 25e anniversaire de l'Escadron

**1992**

Apparition du logo officiel de l'Escadron

**1993**

Changement de la couleur de l'uniforme vert pour l'uniforme bleu

**1996**

Festivité du 40e anniversaire de l'Escadron

**1997 à 2000 ainsi que 2004**

Deuxième et troisième position aux finales provinciales de l'Harmonie de l'Escadron

**2006**

Festivité du 50e anniversaire de l'Escadron

**2007**

Déménagement des locaux de l'école Immaculée-Conception vers la Cité St-François

**2007 à 2010**

Deuxième et troisième position aux finales provinciales d'exercice militaire de précision

**2016**

Festivité du 60e anniversaire de l'Escadron

**2017**

Mise à niveau du système informatique du simulateur de vol

**2018**

Participation aux compétitions provinciales de musique

**2021**

65e revue annuelle en mode virtuelle avec passage d'avion au-dessus des résidences de nos cadets du Saguenay

**2023**

67e revue annuelle

# **Activités de l'année**

## **Septembre 2022**

Début de nos activités

## **Octobre 2022**

Promotion des sous-officiers

Cours aviation au CQFA St-Honoré

Vol d'avion

Soirée spéciale Halloween

## **Novembre 2022**

Parade du souvenir à Arvida

Formation intensive des cadets seniors

## **Décembre 2022**

Soirée spéciale Noël

## **Janvier 2023**

Tournoi Pee-Wee

Cours de secourisme

## **Février 2023**

Brunch du commandant

Survie hiver niv 1

Bénévolat aux Hivernades

## **Mars 2023**

Survie d'hiver niveau 2 et 3

Casino 634

## **Avril 2023**

Fin des activités de tir, pilotage et maquettisme

Voyage de fin d'année à Québec

## **Mai 2023**

67e revue annuelle

Réunion d'information pour les camps d'été

Sortie en canot

Vol de planeur



## **Membres du personnel instructeur**

Maj	Jean-Marc Vaillancourt	I.C.	Alexandra Chouinard
Capt	Sylvain Rousseau	I.C.	Antoine Bêty
Capt	Diane Lapierre	I.C.	Chloé Juneau
Capt	Jacynthe Lebel	I.C.	Fabrice Lachance
Capt	Nancy Ouellet	I.C.	Frédéric Bouchard
Capt	Mylène Tapin-Cyr	I.C.	Jessica Girard
Capt (ret)	Normand Laplante	I.C.	Laura Dufour
Capt	Junior Caron	I.C.	Nancy Lapierre
Lt	Jennifer Benoît	I.C.	Patrick Girard
Avr	Jérôme Laberge	I.C.	Pierre-Hugues Dorais
		I.C.	Sara-Maude Malenfant
		I.C.	Tommy Harvey
		I.C.	Yann Villeneuve

## **Comité civil**

M. Alain Lavoie	président
Mme Linda Duchesne	vice-présidente, trésorière
Mme Sonya Morency	secrétaire
M. Pierre-Martin Côté	directeur
M. Phillipe Jomphe	directeur
Mme Stéphanie Maltais	directeur

# Commanditaires et collaborateurs



*L'équipe du 634 vous dit **MERCI!***